



# 大清水中だより

教育理念 自由と責任

2020年7月2日発行 7月号 <http://www1.fujisawa-kng.ed.jp/johsh/> TEL 0466-50-8353  
藤沢市立大清水中学校 〒251-0002 藤沢市大鋸 1400 校長 百武 三郎

授業再開から1か月。三分の一の分散登校から二分の一の分散登校、そして全員そろっての午前授業。段階を踏んでここまでやってきましたが、いよいよ通常授業へと移行します。この間、ご家庭でのご支援もあり、子ども達も順調に学校生活を送ることができています。梅雨寒い日もありますが、これからは夏に向けて気温が上昇していきます。マスク生活の続く中ですが、水分補給と衣類による体温調節を心掛けたいものです。

## 再開1か月、体調はどうでしょうか？

学校再開から1か月が経ちましたが、子ども達やご家族の皆様の体調はいかがでしょう？3か月に及ぶ休校措置や自粛生活など、これまで私たちが体験したことがないことが続いてきました。学校再開後生徒の体調が気になっていましたが、再開直後は緊張していた1年生も、クラス全員がそろっての授業が始まるとおだやかな笑顔やほぐれた話し声が聞かれるようになりました。しかし職員室に目をやると足を引きずる職員や腰にコルセットを巻いている職員。首が回らないという職員。どうもテレワークでパソコンに向かい続けたのも原因の一つのようです。私も画面の文字がかすむのでパソコンが原因かと思いましたが、周囲からは「単なる老眼です！」と笑われました。これまでとは違う日常です。大人でも急に不安を感じることも当たり前の状況だそうです。お子様のことだけでなく、保護者の方も自身の不安なことなどありましたら、スクールカウンセラーとの面談もできますので、まずは各担任にご相談ください。

## 対面式を行いました！（リモートで…）そして全員授業へ！

4月6日の午前中は2・3年生がそろっての始業式、そして午後からは1年生の入学式が行われましたが、1～3年生全員が揃うことができませんでした。しかし、学校が再開し生徒全員が揃った6月22日の朝に、ビデオ映像を使って各教室で対面式を行いました。例年のように体育館に全員が揃っての対面式ではありませんが、また一步臨時休校から前進することができました。



## 「おはようございます」と「こんにちは」の境目は…

6月1日からの分散登校、一斉登校の午前授業、そして平常授業、部活動の再開と段階を踏んで学校の日常が戻ってきつつあります。生徒には分散登校時は登校時間がグループによって変わったことで、昼食時間などで多少我慢をしてもらいました。しかし一日の生活リズムを作るために取り組んできたローテーションによって、遅刻する生徒がほぼいないなど成果も現れています。その一方で、校門で挨拶の声をかけると、朝なのに「こんにちは」という生徒。昼時なのに「おはようございます」という生徒。「ああ、昨日までと登校時間が違うから間違えちゃった…」と照れる生徒もいました。ちょっと気になったので何人かの生徒に尋ねました。『「おはよう」と「こんにちは」の境目は何時ぐらいなのかなあ？』

10時、11時、12時、13時と様々な答えが返ってきました。しかし生徒たちの多くは、11時～12時を境目と考えているようです。では世間では何時を境にしているのでしょうか。どうもここははっきりせず、業界によって違いがあるようです。秘書検定では「おはよう」は10時までで「こんにちは」は18時まで。そこから先は「こんばんは」と規定されているそうです。



もちろん正確に伝えることは大切ですが、昼に「おはよう」と挨拶されても、「おはよう」と返すぐらいの気持ちがあるといいですね。まずは声を出して挨拶をする、相手にわかるように挨拶をすることが大切ではないでしょうか。三密はだめだと言われていますが、「心の密」だけは大切にしたいと思います。そんな「心の密」の始めの一步は「挨拶」ではないでしょうか…。

## 今後の予定

日	曜日	行事	日	曜日	行事
1	水	3年生実力テスト 仮入部期間↑	17	金	三者面談⑤ 授業5校時まで
2	木	全校評議会	18	土	
3	金		19	日	
4	土		20	月	三者面談⑥ 授業5校時まで
5	日		21	火	三者面談⑦ 授業5校時まで
6	月	50分授業開始	22	水	三者面談⑧ 授業5校時まで
7	火		23	木	海の日
8	水		24	金	スポーツの日
9	木		25	土	
10	金		26	日	
11	土		27	月	生徒総会
12	日		28	火	
13	月	三者面談① 授業5校時まで	29	水	
14	火	三者面談② 授業5校時まで	30	木	
15	水	三者面談③ 授業5校時まで	31	金	1, 2年生授業納め
16	木	三者面談④ 授業5校時まで	1	土	

13日は1年生の  
入部届 〆切日

## 心のかけはし会 ～草刈り～

心のかけはし会の皆さんが土手の草刈りをしてくださいました。大清水中学校周辺のアジサイはあちらこちらで紹介され、見学に来られる方もたくさんいらっしゃいます。美しい花の陰には多くの人の心があります。本当にありがとうございます。草刈り、花がら摘みはこれからも続きます。

